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1 Tätigkeitsbericht der Präsidentin des Schulvorstandes 

1.1 Bericht 

 
Das letzte Jahr wird als Start einer neuen Ära in die Geschichte des Verbands OS Sense eingehen: einerseits 
haben wir nun auch professionelle Strukturen mit einer Geschäftsführerin ad Interim und andererseits wird 
unser Verband Teil des Mehrzweckverbands werden. 
 
Im Juni hat der Vorstand unserem Antrag zugestimmt und wir konnten mit Cornelia Rappo eine Geschäfts-
führerin ad Interim engagieren, die als ehemalige Gemeinderätin die Arbeit genau kennt und dazu den 
professionellen Background mitbringt, um unseren Verband besser aufzustellen. Dies ist und war für mich 
und meine Ressortleiterkolleg*innen eines der wichtigsten Ereignisse im Jahr, darum kommt es an den 
Anfang dieses Berichts. 
 
Die Gründung des Mehrzweckverbands ist ebenfalls ein Meilenstein und wird hoffentlich dazu führen, dass 
die Gemeinden die Bezirksaufgaben besser planen und strukturieren können. Die zunehmenden Kosten 
belasten viele Gemeinden. Dies wurde an der DV im November unmissverständlich geäussert. Wir haben 
aufgezeigt, dass der OS Verband viele Kostenstellen nicht beeinflussen kann, wir jedoch die Message ver-
standen haben und das Sparpotential prüfen und wo möglich umsetzen werden. 
 
Was sonst noch geschah: 
Frimesco, die Reorganisation der schulärztlichen Untersuchung, ist bis auf weiteres stillgelegt und die mit 
der Umsetzung beauftragte Arbeitsgruppe ebenso. 
 
Die Schulsozialarbeit wird seit März 2022 vom Kanton organisiert. In dieser Phase der Veränderung waren 
wir mit den nun direkt verantwortlichen Schulinspektoren und den aktuellen Stelleninhaber*innen im en-
gen Austausch. Unsicherheiten und Unklarheiten konnten so rasch gemeinsam besprochen werden. An 
allen vier Zentren sind sehr motivierte und engagierte Leute am Werk, die ihre wertvolle Arbeit trotz noch 
bestehender Lücken in der Umsetzung leisten – zum Wohle der Jugendlichen im Bezirk. 
 
Die Berufs- und Laufbahnberatung wird mit dem Entscheid an der Delegiertenversammlung vom 3. No-
vember, die Einführung von BIZ 4.0 zu bewilligen, modernisiert. Im Laufe des Jahres 2023 werden die neuen 
interaktiven Berufsinseln an den vier Zentren eingeführt. Interaktiv und spielerisch können die Jugendli-
chen damit Berufe erleben. Das neue, moderne Konzept ersetzt die bisher papierlastigen Informationen 
und macht auch ökologisch Sinn. Die Altpapierflut bei Änderungen in den Berufsfeldern wird verringert, 
gedruckt wird nur was wirklich interessiert. 
 
An der Delegiertenversammlung im Mai wurde ein Kredit für die Sanierung der Schulküchen in Düdingen 
gesprochen. Hier verzögert sich die Umsetzung, da der Umbau in den Sommerferien stattfinden muss und 
die Materialien für die Sanierung nicht alle bis zu diesem Zeitpunkt lieferbar waren. 
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Die Vernehmlassung DigiBist wurde durchgeführt. Ziel wäre, dass der Kanton sich an den Kosten der Digi-
talisierung (1to1-Strategie) beteiligt. Was sehr euphorisch begann, entpuppt sich nun als schwierig zu er-
reichendes Ziel. Um für den Verband und die Gemeinden eine finanzielle Erleichterung zu erreichen, haben 
sich die OS Zentren des Verbands sehr engagiert: Am 5. November konnte die OS Plaffeien die für die Bil-
dung verantwortliche Staatsrätin Sylvie Bonvin Sansonnens begrüssen und ihr (und dem französischen Teil 
des Kantons) zeigen, wie der Unterricht mit den IPads aussieht. Dieser Besuch hatte in den französischspra-
chigen Medien ein grosses Echo. Auch an der OS Düdingen versuchte man im Februar 2023 allen interes-
sierten Grossrät*innen den Unterricht mit den digitalen Geräten näher zu bringen. Es ist offensichtlich, 
dass in diesem Bereich ein beachtlicher Unterschied zwischen den beiden Sprachregionen in unserem Kan-
ton besteht. Der Entscheid über die Kostenübernahme des Kantons wird folgen. 
 
Im Jahr 2022 konnten wir die Treffen unter den angestellten Sekretariatsmitarbeiterinnen nach zwei Jahren 
Distanz halten wieder aufnehmen. Dies ist eine wichtige Möglichkeit des Austauschs und der Informations-
vermittlung.  
 
An der Vorstandsitzung vom 23. Juni mussten wir unseren Ressortleiter Finanzen, David Rauber, verab-
schieden. Er hat sein Amt als Gemeinderat aus persönlichen und familiären Gründen abgelegt. Erst im 
Herbst konnten wir mit Ursula Sahli, Gemeinderätin aus Heitenried, den wichtigen Posten wieder besetzen. 
Willkommen im Team, Ursula! 
 
Und am 2. April wurde gefeiert. Die OS Tafers wurde 100 Jahre alt. In einem sehr würdigen Festakt mit 
vielen eindrücklichen Einblicken in die Geschichte der OS Tafers konnten die zahlreichen Gäste hautnah 
erleben, wie Schule heute und früher funktioniert. Es ist mir in diesem Moment wieder einmal bewusst 
geworden, warum die Arbeit des Verbandes so wichtig ist: Schule ist ein Ort der Bildung, aber auch der 
Integration von Schwächeren und Stärkeren, von Heimischen und Fremden, von Modis und Giele, von Er-
wachsenen und Jugendlichen. Die an unseren OS Zentren geleistete Arbeit ist immer darauf ausgerichtet, 
die jungen Leute zu ermächtigen, ihr Leben zu meistern und ihren Weg zu gehen.  
  
In diesem Sinne danke ich allen, die in irgendeiner Weise dazu beigetragen haben, dass unsere Schulen 
dieses wichtige Ziel weiterverfolgen können, herzlich! 
 

1.2 Beschlüsse Delegiertenversammlungen 

 
1.2.1  25. Mai 2022 
a)  Genehmigung der Rechnung 2021 
b)  Genehmigung der Jahresberichte 2021 
c) Genehmigung Sanierung und Investition der Schulküchen OS Düdingen 
 
1.2.2  3. November 2022 
a)   Genehmigung des Budget 2023 
b) Wahl Ursula Sahli, Heitenried in den Schulvorstand 



   

   Seite 4 von 12 

c) Wahl Pascal Julmy in die Finanzkommission 
d) Genehmigung Beschaffung Infrastruktur BIZ 4.0 

1.3 Schulvorstand und Arbeitsgruppen (Stand 31.12.2022) 

In 8 Sitzungen befasste sich der Schulvorstand hauptsächlich mit den der Delegiertenversammlung unter-
breiteten Geschäfte. Weitere Themen wurden im Jahresbericht erwähnt.  
 
Stimmberechtigte Mitglieder: 
 

• Buri Geissbühler Anne, Ueberstorf 
• Fux Marius, Bösingen 
• Johner-Tschannen Anita, Düdingen 
• Julmy Markus, Schmitten 
• Jungo Nadja, Giffers 
• Krattinger Antoinette, Plaffeien 
• Lauper Brigitte, Brünisried 
• Melchior Riccarda, Tafers 
• Monney Nadja, St. Silvester 
• Raemy Manfred, Oberamtmann 
• Raemy Manuel, Rechthalten 
• Raemy Rita, Plasselb 
• Ramaj Burim, Wünnewil 
• Rotzetter David, Tentlingen 
• Sahli Ursula, Heitenried 
• Wegmann Fabienne, St. Ursen 

 
Weitere, nicht stimmberechtigte Mitglieder: 
 

• Aebischer Hubert, Schuldirektor OS Tafers 
• Baeriswyl Laurent, Schuldirektor OS Düdingen 
• Fasel Markus, Schulinspektor 
• Fasel Olivier, Schuldirektor OS Plaffeien 
• Mäder Christoph, Schuldirektor OS Wünnewil 
• Maeder Alain, Schulinspektor 
• Rauber Sandra, Verbandssekretärin 
• Schorro Monika, Lehrervertreterin OS Wünnewil 
• Tanner Tanja, Berufs- und Laufbahnberaterin Düdingen 
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An der 1. Vorstandssitzung der neuen Legislatur am 17. Juni 2021 wurde im Grundsatz entschieden, dass 
die Arbeitsgruppen durch Ressorts ersetzt werden. Die Ressortleiter können bei Bedarf weitere Mitglieder 
hinzuziehen. Das Organisationsreglement wurde dementsprechend geändert. Die Ressorts setzen sich wie 
folgt zusammen: 
 
Präsidium   Buri Geissbühler Anne 
Finanzen   Sahli Ursula (gewählt am 3. November 2022) 
Infrastruktur   Johner-Tschannen Anita  
Personal und Vizepräsidium Melchior Riccarda 
Schulbetrieb und IT  Raemy Manuel 
 
Folgende Kommissionen und Arbeitsgruppen unterstützten 2022 den Vorstand und die Ressortleiter: 
 
Finanzkommission 
 

• Bürgy Fasel Ingrid, Mandatsvertretung Region Sense  
• Huber Erich, Gemeinde Rechthalten 
• Julmy Pascal, Gemeinde Tafers (ab 03.11.2022) 
• Perler Urs, Gemeinde Schmitten 
• Porchet Dylan, Gemeinde Düdingen 
• Rappo Cornelia, Geschäftsführerin a.i. OS Verband 
• Rauber David, Vorstand, Ressortleiter (bis 31.07.2022) 
• Sahli Ursula, Vorstand, Ressortleiterin (ab 03.11.2022) 
• Sommer Christian, Gemeinde Tafers (bis 31.08.2022) 
• Weber Alexander, Präsident der Kommission, Gemeinde Brünisried 

 
Befugnisse einer Finanzkommission gem. Gesetz über den Finanzhaushalt der Gemeinden (GFHG): 

• Sie prüft den Finanzplan und seine Nachführungen. 
• Sie prüft das Budget. 
• Sie prüft die Kredite und die allfälligen Kreditüberschreitungen, über welche die Gemeindever-

sammlung oder der Generalrat abstimmen muss. 
• Sie prüft die Geschäfte, die Ausgaben nach sich ziehen könnten, die den Kompetenzbereich  
• des Gemeinderats überschreiten, wie Statuten, Reglemente oder Vereinbarungen. 
• Sie prüft die Anträge auf Veräusserung von Gemeindegütern, die den Kompetenzbereich des Ge-

meinderats überschreiten. 
• Sie prüft die Anträge zur Änderung von Steuerfüssen und -sätzen. 
• Sie prüft Reglemente, die Gebühren betreffen, und Änderungen solcher Reglemente. 
• Sie nimmt zuhanden der Gemeindeversammlung oder des Generalrats Stellung zum Bericht der 

Revisionsstelle. 
• Sie unterbreitet dem Generalrat oder der Gemeindeversammlung einen Antrag für die Bezeich-

nung der Revisionsstelle. 
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Informatikausschuss 
 

• Raemy Manuel   Ressortleiter, Gemeinde Rechthalten 
• Aebischer Hubert  OS Tafers 
• Fasel Olivier   OS Plaffeien 
• Rauber Sandra   Verbandssekretärin 
• Aeby Yannick   IKT OS Wünnewil (Stv. G. Bielmann) 
• Bielmann Gerhard  IKT OS Wünnewil 
• Birbaum Lukas   IKT OS Düdingen 
• Kolly Silvan   IKT OS Plaffeien 
• Ledergerber Roland  IKT OS Tafers 

 
Aufgaben: 

• Budgetantrag für Hard- und Software aller Schulzentren 
• Beschaffung der Hard- und Software 
• Koordination des Internetdatenbezugs 
• Koordination des Informatiksupports 
• Aktualisierung des Informatikinventars 
• Planung des Informatikstandards mittel- und langfristig 
• Evaluation von neuen Informatik-Unterrichtstechnologien 
• Strategie 1to1  

 
Berufs- und Laufbahnberatung 
 

• Fux Marius    Gemeinde Bösingen 
• Melchior Riccarda   Gemeinde Tafers 
• Tanner Tanja (Stv. Herren Daniela) Berufs- und Laufbahnberatung 

 
Aufgaben: 
Umsetzung des Konzepts gemäss den kantonalen Vorgaben  
 
Frimesco 
 

• Buri-Geissbühler Anne   Gemeinde Ueberstorf 
• Fux Marius    Gemeinde Bösingen 
• Raemy Rita    Gemeinde Plasselb 
• Baeriswyl Laurent   Direktor OS Düdingen 

 
Aufgaben: 
Umsetzung des Konzepts gemäss den kantonalen Vorgaben. 
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Arbeitsgruppe Mensa Plaffeien 
 

• Raemy Manuel    Gemeinde Rechthalten 
• Fasel Olivier    Direktor OS Plaffeien 
• Jungo Nadja    Gemeinde Giffers 
• Krattinger Antoinette   Gemeinde Plaffeien 
• Lauper Brigitte    Gemeinde Brünisried 
• Monney Nadja    Gemeinde St. Silvester 

 
Aufgaben: 
Evaluierung der Kosten und aktuellen Bedürfnisse der Mensa Plaffeien 
 
 
 
 
Ueberstorf, 01.04.2023 
 
 

 
 
 
 
 
Anne Buri Geissbühler  
Präsidentin Vorstand 
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2 Tätigkeitsbericht– OS-Schulkommissionen 
 

2.1 OS-Schulkommission Düdingen  

 
An drei Sitzungen, wovon 2 mit Schulbesuch, wurde den Mitgliedern ein vertiefter Einblick in die Schule 
ermöglicht. 
Die Themenschwerpunkte bei den Sitzungen:  
Schülerzahlen Herbst 22: 336 Schülerinnen und Schüler (SuS) in 21 Klassen. (3 Stufen à 7 Klassen; wovon 3 
Förderklassen, 6 Real, 6 Sek, 6 Progymnasial. 
Der OS Direktor Laurent Baeriswyl und die Lehrperson DüdaZ, Renate Blaser erläuterten uns die Vorzüge 
des Modells DüdaZ, das zusammen mit der PS Düdingen aus der Taufe gehoben wurde um möglichst vielen 
jungen Migrant:innen eine vertiefte, sprachliche Integration zu ermöglichen. 
Der anschliessende Schulbesuch bei Renate Blaser veranschaulichte deutlich, wie wichtig dieses Integrati-
onsangebot ist und wie die Stammklasse der SuS dadurch entlastet wird. 
Das Fach IVE, wurde durch Vizedirektor Dominik Jutzet umfassend erläutert und die umgesetzten Projekte 
ernteten Ah's und Oh's bei den Mitgliedern. 
 
"Was du mir sagst, das vergesse ich. 
Was du mir zeigst, daran erinnere ich mich. 
Was du mich tun lässt, das verstehe ich." Konfuzius 
 
Die Schulkommission konnte vor Ort auch die neu angeschafften, verschliessbaren iPad Schränke an-
schauen und sich vom TG Team die CNC Maschine erklären lassen, die gerade in Betrieb genommen wurde.  
Die letzte Schulkommissionssitzung wurde zusätzlich für alle Gemeinderatsmitglieder von Düdingen und 
Bösingen angeboten um auch ihnen die Möglichkeit zu geben, sich einen Überblick über die OS Düdingen 
zu verschaffen. Es wurde allgemein sehr geschätzt, wie der Lehrplan 21 umgesetzt wird und wie Schule 
heute funktioniert.  
Insbesondere die 1 to 1 Strategie, bei der jedem/r einzelnen SuS ein iPad vom OS Verband für 3 Jahre zur 
Verfügung steht, wurde in den Rückmeldungen aus den Reihen der Besucherinnen und der SuS als sehr 
positiv bewertet. 
 
Die Präsidentin Anita Johner dankt dem Schuldirektor Laurent Baeriswyl und seinem gesamten Team für 
das grosse Engagement und Herzblut für die Schüler:innen der OS Düdingen.  
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2.2 OS Schulkommission Plaffeien  

 
Wir können auf ein erfolgreiches Jahr 2022 zurückblicken. Zu Beginn des Jahres prägten Massnahmen und 
Einschränkungen im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie noch den Unterricht. Im Verlaufe des Jah-
res konnte glücklicherweise zum «normalen» Unterricht und den bekannten ausserschulischen Aktivitäten 
zurückgekehrt werden. Auch die Klassenlager (1. Stufe) und das Sportlager (2. Stufe) in Tenero konnten 
wieder im bekannten Rahmen erfolgreich durchgeführt werden. 
 
Auch die Schulkommission der OS Plaffeien konnte seine Aufgaben wieder im bekannten Rahmen wahr-
nehmen und traf sich am: 
 

• 06.04.2022 zu einer Kommissionssitzung (Jahresrechnung 2021) 
• 03.06.2022 zu einem Schulbesuch und einer Kommissionssitzung 
• 07.09.2022 zu einer Kommissionssitzung (Budget 2023) 
• 28.11.2022 zu einem Schulbesuch und einer Kommissionssitzung 

 
Anlässlich des Schulbesuches vom 28.11.2022 wurden zudem sämtliche Gemeinderäte des OS-Kreises Plaf-
feien, sowie die 3 Grossräte aus dem Oberland eingeladen. 
 
An dieser Stelle bedanke ich mich bei der Schuldirektion, dem Sekretariat, den Lehrerinnen und Lehrer, den 
Mitarbeitenden der Schulsozialarbeit sowie Berufs- und Laufbahnberatung, dem Mensa- und Ab-
wartsteam, den Mitgliedern der Schulkommission, dem Elternrat und allen, welche sich im vergangenen 
Jahr für unsere Schule eingesetzt haben. 
 
 
Manuel Raemy 
Präsident der OS Schulkommission Plaffeien 
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2.3 OS-Schulkommission Tafers 

 
Die Zusammenarbeit zwischen der Schule und den Behörden funktioniert in der Schulkommission der OS 
Tafers sehr gut und der regelmässige Austausch wird von beiden Seiten als wichtig und gewinnbringend 
erachtet.  
Mit gut 422 Schülerinnen und Schülern, ist die OS Tafers das grösste der vier OS-Zentren des Bezirks und 
den achtsamen Umgang mit dem Geld schreiben wir uns mit Grossbuchstaben auf die Fahne. 
 
Nach Gesprächen mit den Verantwortlichen der Sitzgemeinde wurde bei der OS Sense der Investitionsplan 
für die kommenden fünf Jahre eingegeben. Die umfassende Renovation und Aufstockung des Schulhauses 
liegen nun bereits 27 Jahre zurück. Die Werterhaltung des Gebäudes ist sowohl der Schule wie auch der 
Gemeinde ein wichtiges Anliegen. 
Erste Priorität haben die Sanierung des Pausenplatzes, da Wasser in die darunterliegenden Räumlichkeiten 
dringt). Für nächstes Jahr ist die Umnutzung des ehemaligen Feuerwehrlokals als Erweiterung der Werk-
räume; die Renovation der 40-jährigen Küche 1 sowie allgemeine nötige Sanierungen des Schulhauses 
(Wände, Treppen, Böden, Eingangstüren, Schliesssystem, Lift) geplant. 
 
Sitzungen der Schulkommission 
Der Schuldirektor Hubert Aebischer informiert anlässlich der Schulkommissionssitzungen ausführlich und 
sehr offen über den Schulbetrieb sowie die aktuellen Themen und Herausforderungen der Schule.  
 
Jeweils in der Junisitzung dürfen die Mitglieder der Schulkommission anlässlich des Schulbesuchs die Klas-
sen des 3. Kurses besuchen. Die Schülerinnen und Schüler informieren uns jeweils darüber, wie ihr weiterer 
Weg aussieht. Es ist sehr schön zu hören, dass alle Jugendlichen eine Anschlusslösung gefunden haben oder 
weiterhin betreut und unterstützt werden, möglichst schnell eine solche zu finden. 2022 hat die Schulkom-
mission der OS Tafers erstmals den Schulbesuch für alle Gemeinderätinnen und -räte ihres OS Kreises ge-
öffnet und einen speziellen Fokus auf den Unterricht mit den Tablets gelegt. Wir wollten den Gemeinde-
behörden die praktische Umsetzung der 1 to 1-Strategie demonstrieren. Das Interesse dieses erweiterten 
Schulbesuchs war gross und soll zu gegebener Zeit wiederholt werden. 
 
Am Abend des Junitermins ist die Schulkommission am traditionellen Teamessen der OS Tafers eingeladen. 
Eine sehr schöne Gelegenheit, zusammen auf das bald zu Ende gehendes Schuljahr zurückblicken zu kön-
nen – mit grosser Demut und Genugtuung für die Höhen sowie mit Zuversicht auf die Herausforderungen 
und schwierigen Themen. Es wird hingeschaut und zusammen an Lösungen gearbeitet! 
An der Novembersitzung lernten wir die neuen Schülerinnen und Schüler des 1. Kurses kennen. 
 
Die Schulkommission der OS Tafers traf sich an folgenden Daten: 

• Mittwoch, 16. Februar 2022 
• Mittwoch, 15. Juni 2022 inkl. vorgängigem Schulbesuch der Klassen des 3. Kurses und Essen mit 

allen Lehrpersonen sowie dem gesamten OS-Team am Abend 
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• Dienstag, 13. September 2022 
• Mittwoch, 23. November 2022 inkl. Schulbesuch der Klassen des 1. Kurses 

 
100 Jahre OS Tafers 
Vor einhundert Jahren öffnete die OS Tafers als erste Sekundarschule des Sensebezirks ihre Türen und dies 
wurde mit einem zweitägigen Fest am 1./2. April 2022 gefeiert. Der Freitag, 1. April, war v.a. für Schülerin-
nen und Schüler sowie ihre Eltern reserviert und am Samstag, 2. April, fand für die breite Öffentlichkeit ein 
Tag der offenen Tür statt.  
Mit einer Unterrichtsstunde wie anno dazumal, in schrecklich unbequemen, historischen Holzbänken, star-
tete der offizielle Jubiläumsanlass für die geladenen Gäste. Nach einem Rundgang durch die Ausstellungen 
und Ateliers, die von den Schülerinnen und Schülern gestaltet wurden, ging das Festprogramm in der Aula 
weiter mit Reden von Staatsrätin und Erziehungsdirektorin Sylvie Bonvin-Sansonnens sowie von Direktor 
Hubert Aebischer. Auch ich durfte als Vertreterin der Sitzgemeinde und in meiner Funktion als Präsidentin 
der Schulkommission ein paar Worte an die Festgemeinschaft richten. Zwischen den Festreden gaben die 
Schülerinnen und Schüler der Freifächer Salto mortale und Let’s Dance sowie Chor und Schülerband ihr 
grosses Können mit viel Motivation und Enthusiasmus zum Besten. Das 100-Jahr-Jubiläum war ein gelun-
genes Volksfest, das den Besucherinnen und Besuchern sowie allen der OS Tafers noch lange in Erinnerung 
bleiben wird. 
 
Verabschiedung von Yvette Schmutz 
Am 20. Mai fand ein ganz besonderer Anlass statt. Die Direktion, die Lehrerschaft sowie das gesamte Team 
und die Schulkommission, konnten ihre engagierte und motivierte Sekretärin Yvette Schmutz mit einer 
schönen Feier endlich gebührend verabschieden. Yvette Schmutz trat Ende 2021 nach langjähriger Tätig-
keit an der OS Tafers ihren wohlverdienten Ruhestand an. Coronabedingt konnte die Verabschiedung im 
Dezember 2021 nicht stattfinden. 
 
Es ist mir ein grosses Bedürfnis, dem gesamten Team der OS Tafers meinen grossen Dank für die stets gute 
und konstruktive Zusammenarbeit auszusprechen. Mein Dank richtet sich dabei an die Schuldirektion und 
den beiden Sekretärinnen, an alle Lehrerinnen und Lehrer, an die Mitarbeitenden der Schulsozialarbeit, der 
Schuldienste sowie der Berufs- und Laufbahnberatung, an das Abwartsteam, an den Elternrat und allen, 
die sich zum Wohle unserer Schülerinnen und Schüler einsetzen. 
 
Ebenfalls herzlich danken möchte ich meinen Kolleginnen und Kollegen der Schulkommission, des Aus-
schusses sowie des Vorstandes der OS Sense für ihr enormes Engagement sowie die gute Zusammenar-
beit und für die grosse Unterstützung. 
 
Riccarda Melchior 
Präsidentin der OS-Schulkommission Tafers  
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2.4 OS-Schulkommission Wünnewil 

 
Allgemeine Informationen 
Die Schulkommission der OS Wünnewil (nachfolgend OSW) setzt sich gegenwärtig aus Mitgliedern der Ge-
meinde Wünnewil-Flamatt (Burim Ramaj [Präsident], Elias Forster, Myriam Raemy und Nicole Schweizer), 
der Gemeinde Ueberstorf (Thomas Hunziker) und der Gemeinde Schmitten (Denise Herren und Markus 
Julmy) zusammen. Weitere Mitglieder der OSW Schulkommission seitens der Schule sind der Schuldirektor 
(Christoph Mäder), die Lehrpersonenvertretung (Josefine Michen) und die Vertretung des Elternrates 
(Claudia Nigg). 
Im Jahr 2022 hat die OSW Schulkommission drei Sitzungen (am 06. April 2022, am 31. August 2022 und am 
15. November 2022). Nach zwei dieser Sitzungen fand jeweils auch ein Schulbesuch statt. Der Schulbesuch 
wurde von allen Gruppen sehr positiv bewertet. Beeindruckend fanden sie die schöne Atmosphäre, die 
Motivation und positive Energie (trotz einem Montagmorgen). Wie die Schülerinnen und Schüler (SuS) von 
den Lehrpersonen mit einer freundschaftlichen Begrüssung abgeholt werden. Wie unterschiedliche Unter-
richtsformen oder der Wechsel zwischen Gruppen- und Einzelarbeit angewandt werden – und dass sich die 
SuS im Rahmen der Vorgaben trotzdem immer wieder sehr individuell bewegen können. 
 
Die Themenschwerpunkte bei den Sitzungen:  
Nebst dem Informationsaustausch zwischen dem Schulpräsidenten, dem Schuldirektor und den OS Schul-
kommissions-Mitglieder setzten die Sitzungsanwesenden mit Themen aus dem Schulalltag. Im Schuljahr 
2022/2023 waren 336 Schüler/innen, aufgeteilt in 17 Klassen und geleitet von 45 Lehrpersonen an der OS 
Wünnewil. Als bisheriges Novum fand für die 3. Stufe ein (freiwilliger) Abschlussball statt. Definitiver Ab-
schluss der OS–Zeit bildete jedoch nach wie vor die dreitägige Abschlussreise.  
Kurzfristig wurde entschieden, dass der sog. "Dorfmärit" auf dem Schulareal stattfindet – unter Beteiligung 
einiger OS-Klassen. Gestartet hat auch der freiwillige Selbstverteidigungskurs für Mädchen (1.-3. Stufe).  
Ausserdem wurde festgestellt, dass der Mittagstisch immer mehr frequentiert wird. In Zusammenarbeit 
mit der Gemeinde und dem OS Sense Verband muss längerfristig nach zukunftsgerichteten Lösungen ge-
sucht werden. 
Darüber hinaus wurden alltägliche Themen ganz unter dem neuen Motto des Schülerrates «you can do it» 
bewältigt. An dieser Stelle sei dem OS Direktor Christoph Mäder und den Lehrpersonen für ihren täglichen 
Einsatz gedankt. 
 
 
Burim Ramaj 
Gemeinderat Wünnewil-Flamatt 
Ressort Bildung, Familienexterne Betreuung 
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